
1 
 

证券代码：300144                                   证券简称：宋城演艺 

宋城演艺发展股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号： 

 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

□现场参观      其他 投资者交流会                    

参与单位名称 

国信证券、中欧基金、中信证券、易方达基金、天风证券、鹏华基金、信

达证券、中泰资管、财通证券、兴全基金、东方证券、交银施罗德、国泰

君安、银河国际、海通证券、长江证券、广发证券等合计约 40 人。 

时间 2023 年 10 月 31 日 

地点 电话会议 

上市公司 

接待人员 

总裁商玲霞女士、副总裁兼董事会秘书赵雪璎女士、财务总监陈胜敏先

生、市场总监刘颖女士 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、经营情况介绍 

2023 年前三季度，公司实现营业收入 16.18 亿元，净利润 7.87 亿元，

扣非净利润 7.76 亿元，分别恢复至 2019 年同期的 73.33%、61.97%和

70.81%；三季度单季度实现营业收入 8.77 亿元，净利润 4.84 亿元，扣非净

利润 4.80 亿元，分别恢复至 2019 年同期的 111.20%、99.86%和 100.60%。 

 

二、投资者交流情况 

Q：对今年四季度及 2024年的市场展望如何？ 

A：今年是需求恢复后的第一年，五一和暑期补偿性需求集中释放，随着

国庆黄金周结束，补偿性需求基本告一段落，接下来将是常态化需求起决

定性作用，常态化需求将主要受居民消费能力和消费信心的影响。 
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不管市场怎么变化，公司做好产品、做好营销、做好服务的初心不变；坚

持以千古情为核心，不断推出面向年轻群体、亲子市场等细分内容，打开

收客新局面的经营策略不变，把品质做好、品牌做强、活动做响、推广做

精的打法不变，公司有信心在市场的不确定性中做好属于自己的确定性。 

 

Q：各个项目的恢复情况？ 

A：整体来看，演艺主业 2023 年前三季度营收 16.18 亿元，恢复至 2019 年

同期的约 89%。三季度单季度实现营收 8.77 亿元，较 2019 年同期 7.89 亿

元增长约 11%。三季度单季度看，杭州宋城与 2019 年同期基本持平，丽江

和桂林较 2019 年有所增长，三亚恢复相对慢一些；九寨、西安、上海相对

于 2019 年为增量项目，目前主要以市场占有率为运营导向。 

 

Q：三亚恢复较慢的原因以及三亚项目有什么对策？亚运会对杭州项目有

何影响？ 

A：境外市场的开放及东南亚低价产品入市对三亚今年的旅游市场形成了

一定的冲击。三亚景区将在增加景区体验内容（科技+、文化+、国潮+

等）、打造网红节庆活动、深刻植入必打卡概念、亲子及年轻群体渠道的拓

展升级等方面发力，持续提升体验和口碑，以提高入岛游客转化率。 

杭州恢复较慢主要受华东团恢复较慢影响，暑期由于散客出游为主杭州宋

城的数据指标已经超过 2019 年同期。亚运会是一个展示杭州形象的窗口，

从以往经验来看，大型活动后的一段时间，当地的文旅市场往往会迎来一

个较好的发展，公司将有望受益。 

 

Q：今年复苏年公司举办了音乐节等各种热点活动，怎么评价这些活动对

收入和口碑的拉动效应？明年对重大活动有哪些铺排计划？ 

A：音乐节等活动对全网传播、吸引年轻人、挖掘潜在客户、打开未来收
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客新局面是非常有必要和有帮助的。实际上，年轻化、专题化也是公司最

近几年一直在努力的方向，杭州宋城目前的游客画像 30-35 岁人群占比较

往年大幅提升，游客年龄更趋于年轻化。公司每年都会结合市场需求和各

个景区的实际情况策划各种节庆活动，明年的相关安排也正在制定中。 

 

Q：西安、张家界、上海目前的定价策略，这几个培育项目的盈亏平衡点

大概是多少？ 

A：这几个项目目前处于培育期，现阶段主要以市占率和口碑为导向，在

定价上相对灵活。这几个项目的建设成本相对还是比较高的，尤其上海项

目在 2022 年期间做了较大的整改提升，折旧摊销相对高一些，需要培育一

定时间才会贡献利润。 

 

Q：桂林、丽江今年表现较好的主要原因，明年能否持续？ 

A：首先还是受益于当地整体旅游市场的向好；其次和本身具有竞争力的

优质产品和内容密不可分；最后受益于公司持续的努力经营和管理。目前

来看这些因素没有变化，所以明年还是有较大可能持续的，当然也不排除

市场会有新的变化。 

 

Q：上海项目有没有一些更细节的经营情况能够分享，这几个月运营下来

公司的感受，以及还有哪些待优化的地方？上海项目今年如何扩大淡季的

客流来源？ 

A：上海项目今年 7 月 1 日重新开业以来，无论是从市场还是口碑都略超

公司的预期，当然也跟开业即暑期旺季以及开业促销活动有一定关系。目

前已经进入淡季，但客流保持得还是不错的。上海拥有庞大的城市人口和

总部经济，针对本地客人的亲子游、闺蜜游，针对总部经济的商务团建游

等专题市场有巨大的潜力，公司正在朝着这些方向努力。目前上海项目的
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散客、电商、组团、企事业终端、团建等市场均有不同程度的突破与创

新，渠道建设渐入佳境。同时，上海项目也在增加餐位和进一步拓展空间

布局，相信会越来越好。 

 

Q：花房集团是否存在减值风险？港股复牌有什么进展？案件和消除保留

意见有什么进展？公司后续对花房集团有没有进一步的规划？ 

A：受市场环境、政策变化等行业性因素影响，花房集团今年业绩有较大

下滑，管理层正在采取一些积极的措施努力推动公司业务平稳过渡。公司

将按企业会计准则的相关规定对长期股权投资等资产进行减值测试，根据

减值测试的结果确定是否进行资产减值处理。 

根据复牌指引，花房集团复牌需满足发布经审计的 2022 年财务业绩和

2023 年上半年业绩报告（审阅）、独立调查报告、独立内部控制报告等条

件，公司正与复牌顾问、审计师、独立调查顾问沟通并推进相关工作，预

计 12 月初可向港交所提交复牌建议书，具体复牌时间还需要视交易所的反

馈情况。 

目前花房集团所有冻结账户均已解冻且可用于日常业务运营，花房集团已

向警方提交待结案扣押款约 1.55 亿元。目前案件已移交检察院，公司将继

续督促花房集团采取积极措施推动案件进展以及审计师出具经审核的年度

业绩，争取尽早消除对公司保留意见审计报告的影响。 

未来公司将更加坚定专注演艺主业，将按自身发展战略对花房集团长期股

权投资制定后续进一步的规划。 

 

Q：未来还有哪些重资产和轻资产的拓展计划？ 

A：佛山项目预计明年春节开业，西塘项目推进相对会慢一些。轻资产项

目中三峡项目公司已完成方案设计、剧目创作等主要工作，现场建设也在

有序推进中；延安项目将结合业主方和政府的安排推进。 
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尽管公司已经占据了全国大部分的一线旅游休闲目的地和重点商业城市，

但仍有一些有较高产出价值的目的地值得投入和经营，公司也在持续关

注，如有合适的机会将进行布局。公司将在做好本轮新开项目培育的基础

上，更加全方位考虑未来的新项目拓展计划。 

 

Q：各千古情项目今年的团散比情况如何？和 2019 年比团队目前是否已经

恢复？ 

A：各千古情项目团散比因各地市场结构、旅游市场模型及发展阶段不同

会呈现出较大差别，但总体结构及恢复度都处于当地旅游项目的头部。不

同地方的团队游恢复进度有所差异，像丽江、桂林等地的团队游已经恢复

到 2019 年的水平，但杭州宋城所在的华东团恢复相对慢一些。 

 

Q：黄总辞去董事如何解读，公司的管理架构有什么新的变化？ 

A：黄总依然是上市公司实控人，并继续担任总导演职务，更聚焦编创和

设计规划工作。目前公司的管理已经非常成熟，已初步形成以职业经理人

为核心的现代化企业治理结构，有利于保障公司长期可持续发展。 

 

Q：公司在降本增效上有哪些举措？ 

A：公司通过垂直化管理加强了对下属各公司的业务指导和监督管理，有

效提高了管理效能。智能化、数字化的运用，在水电能耗管控、票务管

理、客群结构分析、剧院管理、人才库升级等方面都发挥了较好的作用。

今年在用工结构多样性和灵活性上也有更多的新尝试和突破。这些都为企

业的降本增效奠定了扎实的基础。 

附件清单 无 

日期 2023 年 10 月 31 日 

 


